



PULSOPOLÍTICO



EL PAÍS SIGUE ENVUELTO EN LA VIOLENCIA

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Mientras los procesos de Morena y el Frente Amplio por México para elegir a quienes serán sus candidatos presidenciales el año próximo, atrajeron la atención de distintos sectores de la sociedad, la violencia se generalizó en varias entidades federativas en las que a diario se registran bloqueos carreteros, persecuciones, masacres, ejecuciones de civiles y militares encargados de seguridad, o de limoneros, y enfrentamientos entre integrantes de los mismos grupos criminales, con un cada vez más frecuente uso de drones.

Capitales, municipios y comunidades de gran parte del territorio nacional, desde las Baja California, Chihuahua, Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Michoacán, Jalisco, Guanajuato, Guerrero, Colima, Nayarit, Oaxaca, la misma CDMX, Veracruz, Puebla, hasta Chiapas, han sido escenarios de esos hechos con invariables respuestas de que "no habrá impunidad". Así día a día y semana tras semana.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Justo cuando el Congreso de la CDMX aprobó la solicitud de licencia a Clara Brugada para dejar la alcaldía de Iztapalapa, a fin de contender por la Jefatura de Gobierno, Ricardo Monreal, político al fin con la experiencia que le han dado los años, declinó participar y, sin mencionarlo, reconoció que el más indicado para serlo, dada su cercanía y confianza con Claudia Sheinbaum, es Omar García Harfuch, el extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Entre indecisiones, titubeos o temores de Marcelo Ebrard si permanece o no en Morena, y presiones, amenazas o promesas a no pocos legisladores que simpatizaron y lo apoyaron durante dos meses, algunos están en la encrucijada de seguir a su lado o, de plano, dejar que siga el camino que vaya a emprender.

Lo que parece quedar claro es que esas indecisiones del excanciller empezaron a decepcionar hasta a morenistas que parecían estar decididos a seguirlo si abandonaba ese Movimiento, mientras ayer, Mario Delgado, dirigente del mismo, reiteró que el proceso fue "limpio y legítimo", y la ganadora anuncia que realizará una gira de agradecimiento por el país.

Al mismo tiempo, el senador con licencia, penúltimo lugar entre las "corcholatas" que participaron en el reciente proceso interno de Morena que la exjefa de Gobierno ganó, hizo un llamado a la reconciliación a los militantes de ese partido con los distintos sectores de la sociedad de los que a lo largo del sexenio se distanciaron.

Quienes verdaderamente saben de finanzas coinciden en la preocupación de que el incremento del déficit fiscal a 5 por ciento del PIB el año próximo, el más alto desde 1989, va a dificultar la conducción del Gobierno al inicio del sexenio.

Ni el INE se salvará de un recorte presupuestal que aprobarán los morenistas en San Lázaro.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Twitter: @MXPulsoPolitico